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Estado entrega 214 
títulos de regularização 
a produtores rurais
“A maioria dos beneficiários é formada por pequenos produtores”, ressalta o 
superintendente de Engenharia Agrícola e Desenvolvimento Social da Seapa, José 
Ricardo Caixeta Ramos
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SAÚDE

Rede Hemo tem 
funcionamento especial 
neste fim de ano
Agendamento de doações nas unidades da Rede Estadual de Hemocentros, em 
Goiânia em no interior, pode ser feito por meio da internet, no site da instituição

Da redação - O fim de 
ano chegou e, para garan-
tir o estoque de sangue 
das 222 unidades de saú-
de atendidas pela Rede 
Estadual de Hemocentros 
(Rede Hemo) no Estado 
de Goiás, as unidades de 
Goiânia, Rio Verde, Jataí, 
Ceres, Formosa, Iporá, 
Porangatu e Quirinópolis 
iniciaram, nesta sexta-fei-
ra (30), um funcionamen-
to especial.

No sábado (31), o He-
mocentro Coordenador 
Prof. Nion Albernaz, em 
Goiânia, não teve expe-
diente. Os atendimentos 
de toda a Rede Hemo re-
tornarão normalmente na 
segunda-feira (2), das 8h 
às 18 horas. O agendamen-
to de doações pode ser fei-
to pelo telefone 0800 642 
0457 ou pelo site agenda.
hemocentro.org.

Segundo a gerente do 
Ciclo do Doador da Rede 
Hemo, Mayara Leonel, de-
vido ao aumento do nú-

mero de acidentes de trân-
sito e casos de dengue em 
Goiás, tem aumentado a 
distribuição de hemocom-
ponentes para as unidades 
de saúde atendidas pela 
Rede Hemo.

“No momento, esta-
mos precisando de doa-
ções de sangue tipo nega-
tivo, um fator muito raro 
na população e de doação 
de plaquetas, que têm 
uma vida útil de apenas 
cinco dias. Infelizmente, 
em razão do período de fé-
rias, em que muitos volun-
tários viajam, temos uma 
queda no número de do-
ações, o que faz com que 
haja uma diminuição no 
nosso estoque. Por isso, é 
importantíssimo que todo 
doador que estiver apto, 
venha até o Hemocentro 
neste fim de ano para fazer 
sua doação”, explicou.

QUEM PODE DAR
Para fazer uma doação 

de sangue, é necessário 

estar saudável, ter peso 
acima de 50 kg, apresen-
tar documento com foto 
válido em todo o territó-
rio nacional e idade en-
tre 16 e 69 anos – antes de 
completar 18 anos, é ne-
cessária uma autorização 
dos pais ou responsáveis. 
Quem tomou a vacina da 
febre amarela deve aguar-
dar 30 dias para fazer uma 
doação. Já para a vacina 
contra gripe, o prazo é de 
48 horas. 

No caso da vacina con-
tra o novo coronavírus, é 
preciso esperar 48 horas 
após a dose de CoronaVac 
e sete dias após a aplicação 
das demais. Pessoas que 
tiveram contato com pa-
cientes infectados ou com 
suspeita de covid-19 de-
vem ficar 14 dias sem po-
der doar. Já para quem foi 
considerado caso suspeito 
ou confirmado, o prazo de 
inaptidão é de 30 dias após 
a remissão dos sintomas.

Secretaria de Saúde

Eterna rainha: Marília Mendonça se 
torna a primeira brasileira a atingir 
9 bilhões de streams no Spotify

A goiana Marília Men-
donça, que faleceu em 
5 de novembro de 2021, 
aos 26 anos e ficou inter-
nacionalmente conhe-
cida como ‘Rainha da 
Sofrência’, se consagrou 
como a primeira brasilei-
ra a alcançar 9 bilhões em 
streams na famosa plata-
forma de música, Spotify. 
No top 5 artistas mais es-
cutados pelos brasileiros 
neste ano da plataforma, 

a cantora, que se consa-
grou no cenário musical 
com músicas como ‘Su-
pera’, ‘De Quem é a Cul-
pa?’ e ‘Te amo Demais’ 
se encontra em primeiro 
lugar. Segundo informa-
ções da Rolling Stone Bra-
sil, desde 2020 as pessoas 
estão vendo o nome da 
Rainha da Sofrência em 
primeiro lugar do Spoti-
fy na categoria de artista 
mais tocados no Brasil no 

ano. Seu nome também 
aparece na categoria ‘Os 
5 álbuns mais escutados 
no Spotify no Brasil em 
2022’. Entretanto, ela se 
encontra em segundo 
lugar, com o álbum feito 
com a Maiara & Maraisa 
‘Festa das Patroas 35%’ — 
as cantoras perdem ape-
nas para álbum feito pela 
dupla Henrique & Julia-
no,’ Manifesto Musical’. 

Curta Mais
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IPVA POLÍTICA

Calendário do IPVA 
2023 é divulgado sem 
aumento na alíquota

Presidida por Lêda Borges, 
Comissão da Criança 
e Adolescente tem ano 
marcado por eventos e 
deliberação de projetosGoverno de Goiás mantém base de cálculo do imposto, que incide sobre a tabela Fipe

Da redação - O Governo de 
Goiás, por meio da Secre-
taria de Estado da Econo-
mia, divulgou o calendário 
de pagamento do IPVA e 
de licenciamento dos ve-
ículos em 2023, por meio 
da Instrução Normativa 
nº 200. Sem reajuste des-
de 2015, a base de cálculo 
do imposto incide sobre a 
tabela feita pela Fipe com 
o valor venal dos veículos 
no mercado local, que teve 
aumento de 9,95% em mé-
dia para Goiás.

Assim como neste ano, 
em 2023, a quitação poderá 
ser feita em até 10 parcelas, 
com exceção dos motoris-
tas que possuem veículos 
com placas terminadas em 
1 e 2, que poderão fazer o 
parcelamento em nove ve-
zes. O motivo é o prazo fi-
xado pelo Código Nacional 
de Trânsito (CONTRAN) 
que estipula a renovação 
do licenciamento anual 
dos veículos com placas de 
finais 1 e 2 em todo o país 
até setembro.

O calendário come-
ça em janeiro para todas 
as placas e termina em 
novembro, a depender da 
opção de pagamento do 
contribuinte. Com o prazo 
alongado de pagamento do 
imposto, a data limite para 
quitação do IPVA à vista, em 
parcela única, o que inclui 

o Licenciamento Anual do 
Detran, ocorrerá de setem-
bro a outubro.

ALÍQUOTAS
1,25% para ônibus, mi-

cro-ônibus, caminhão, ve-
ículos aéreos e aquáticos 
utilizados no transporte 
coletivo de passageiros e 
de carga, 3% para motoci-
cleta, ciclomotor, triciclo, 
motoneta e automóvel de 
passeio com potência até 
100 cv (cavalos), 3,45% 
para veículos utilitários e 
3,75% para veículo terrestre 
de passeio, veículo aéreo e 
aquático e demais veículos 
não especificados.

ISENÇÕES E 
DESCONTOS

O Governo de Goiás 
não cobra IPVA de veículos 
a partir de 15 anos de uso e 
concede isenção para PCD 
(Pessoas com Deficiência), 
ônibus ou micro-ônibus de 
passageiro de turismo ou 
escolar, assim como para 
veículo novo no ano da 
sua aquisição, adquirido 
em concessionária goiana, 
além de redução da base de 
cálculo concedida às loca-
doras de veículos.

Os participantes do pro-
grama Nota Fiscal Goiana 
têm desconto de 5% a 10% 
no imposto dependendo 
do valor das compras fei-

tas com a inclusão do CPF 
nas notas fiscais. Em 2023, o 
desconto beneficiará mais 
de 630 mil pessoas.

Veículos populares com 
potência de até mil cavalos 
e motocicletas de até 125 
cilindradas têm redução 
de 50% no IPVA se não tive-
rem cometido infração de 
trânsito no ano anterior e 
estiverem com o pagamen-
to em dia.

BOLETO
O Detran-GO alerta os 

motoristas para ficarem 
atentos ao calendário e às 
tentativas de golpe envol-
vendo o IPVA, lembrando 
que o órgão não envia bo-
letos pelos Correios ou por 
e-mail. Os mesmos devem 
ser gerados pelo aplicativo 
DetranGO ON, site (www.
detran.go.gov.br) ou retira-
dos em uma das unidades 
do Vapt Vupt. O atraso no 
pagamento resulta em ju-
ros sobre o IPVA e correção 
no valor do licenciamento.

De acordo com o Có-
digo Brasileiro de Trânsito, 
deixar de licenciar o veí-
culo é infração gravíssima. 
Além dos sete pontos na 
Carteira Nacional de Ha-
bilitação (CNH), há apli-
cação de multa no valor de 
R$ 293,47.

Secretaria de Estado 
da Economia e Detran

Calendário de pagamento do IPVA inicia em janeiro com possibilidade de parcelamento 
em até 10 vezes

Presidida pela de-
putada Lêda Borges 
(PSDB), a Comissão da 
Criança e Adolescente 
teve um ano de 2022 
marcado não apenas 
pela deliberação de pro-
jetos, mas também por 
diversos eventos para 
debater assuntos rele-
vantes para o colegiado. 
“Todas as ações da co-
missão sempre deman-
dam muitos esforços. 
São temas importantes 
e necessários, de modo 
que temos de concen-
trar nossas ações no mo-
mento da apreciação”, 
avalia a parlamentar.

Na visão da presiden-
te, o estabelecimento do 
sistema híbrido nas reu-
niões fez com que não 
houvesse prejuízo às ati-

vidades da comissão em 
decorrência da pandemia 
de covid-19 ou do período 
de campanha eleitoral. 

No total, cinco pro-
jetos de lei foram apre-
ciados pelos membros, 
todos aprovados com 
parecer favorável. A 
deputada tucana res-
salta que a prioridade 
foi garantir os direitos 
das crianças e adoles-
centes em situação de 
vulnerabilidade. 

Para exemplificar, 
destaca uma inicia-
tiva de sua autoria: 
nº 5551/21, apensa-
da ao projeto de lei nº 
5426/21, de autoria do 
deputado Wilde Cam-
bão (PSD). Ambas as 
matérias dispõem sobre 
os “Órfãos da covid-19” 

e instituem políticas 
públicas assistencialis-
tas para minimizar os 
prejuízos financeiros e 
psicológicos, sofridos 
por crianças e adoles-
centes, que perderam 
pais ou responsáveis 
para esta doença. 

Outro projeto con-
siderado muito im-
portante por Lêda é o 
nº 7653/21, que dispõe 
sobre a oferta de aco-
lhimento institucional 
específico para jovens, 
entre 18 e 21 anos, como 
forma de fomentar a im-
plementação de progra-
mas para promoção da 
autonomia e preparação 
gradativa dos órfãos.   

Assembleia 
Legislativa 

do Estado de Goiás
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TECNOLOGIA E INOVAÇÃO REFORMA

Município de Senador 
Canedo adere ao Sistema 
Eletrônico de Informações

Obras da feira do Céu 
Azul iniciam em janeiro  

Ferramenta vai trazer mais segurança, 
transparência e agilidade nos procedimentos administrativos.

Da redação - A Prefei-
tura de Senador Canedo 
aderiu na última semana 
ao Sistema Eletrônico de 
Informações (SEI), uma 
ferramenta desenvolvi-
da pelo Tribunal Regio-
nal Federal da 4ª Região, 
para gestão de docu-
mentos e processos ele-
trônicos e que permite 
mais transparência nos 
procedimentos adminis-
trativos. Com a adesão, o 
município espera gerar 
uma economia na gera-
ção de documentos.

Agora, com a implan-
tação do sistema, os trâ-
mites administrativos 
serão padronizados e 
isso garantirá ainda mais 
segurança aos dados 
compartilhados diaria-
mente, visto que o pro-
grama protege aos sigilos 
das informações.

“Isso garante maior 
segurança, transparência 
aos registros administra-
tivos e a participação de 
toda população na efeti-
vação das ações do gover-
no municipal”, comenta 
o secretário municipal de 
Governança, Gestão e Pla-
nejamento, Sidney Pires.

Com o novo sistema, 

que permite dentre várias 
de suas funcionalidades, 
a assinatura de documen-
tos por meio de blocos de 
assinatura, o município 
ainda vai gerar economia 
em termos de aquisição 
e guarda de papéis, docu-
mentos, serviços de pos-
tagem, toner, impressora, 
clipes e carimbos.

Isso porque, segundo 
o secretário municipal 
de Governança, Gestão 
e Planejamento, Sidney 
Pires, mensalmente são 
gerados mais de seis mil 
documentos oficiais, di-
vididos entre memoran-
dos, despachos, ofícios e 
processos na administra-
ção municipal.

“Isso garante uma eco-
nomia em contratos de 
compra de papel e ser-
viços de postagem, além 
de proporcionar uma or-
ganização mais eficiente 
de documentos e atuação 
sustentável do município 
através da eliminação de 
documentos físicos”, de-
talha Sidney Pires.

Mais de 17 estados 
brasileiros já aderiram ao 
SEI, entre eles Goiás, São 
Paulo e Santa Catarina. 
Em Goiás, a ferramenta 

também já foi aderida 
pela Prefeitura de Goiâ-
nia e é utilizada por várias 
instituições respeitadas, 
entre elas a Universidade 
Federal de Goiás.

Pesquisas realizadas 
em órgãos que utilizam 
o SEI apontam para a re-
dução de 40 até 80% no 
tempo de tramitação dos 
processos, comparado ao 
período em que não usa-
vam o sistema.

“Senador Canedo 
avança fazendo adesão 
de um programa seguro, 
gratuito e construído por 
servidores da esfera judi-
ciária do país”, diz o pre-
feito Fernando Pellozo.

A adesão ao programa 
foi celebrada por servi-
dores do município. “Isso 
vai facilitar a chegada de 
documentos de um lugar 
ao outro. Já que é tudo 
online, não tem esse trân-
sito de papel”, comenta o 
superintendente de Go-
vernança e Resultados, 
Caio César.

O próximo passo agora 
é a implantação do pro-
grama, previsto para ja-
neiro de 2023.

Prefeitura de 
Senador Canedo

As obras da tradicio-
nal feira do Céu Azul têm 
data para início: 9 de ja-
neiro de 2023. A partir 
desse dia, o local não es-
tará mais aberto ao pú-
blico e será totalmente 
fechado para a reforma. 
O Governo Municipal 
informa que trabalha 
para oferecer melhores 
condições aos feirantes 
e moradores.

“Reconhecemos a re-
levância do lugar para a 
economia e cultura de 
nossa cidade. Aqui são ge-
rados empregos e renda. 
A Feira do Céu Azul é um 
ponto de encontro e lazer 

dos moradores”, afirmou 
o prefeito Pábio Mossoró, 
durante visita ao local em 
abril deste ano.

Acompanhado do se-
cretário de Infraestrutu-
ra, Habitação e Serviços 
Urbanos, Marcus Viní-
cius, e do superintenden-
te da Unidade de Gestão 
de Projetos (UGP), Franc 
Felisberto, Mossoró es-
teve no espaço público 
que receberá benfeito-
rias para atender reivin-
dicações de feirantes e 
melhor receber a comu-
nidade valparaisense.

De acordo com o se-
cretário Marcus Vinicius, 

a Feira ficará fechada 
no decorrer da reforma. 
“Nossa previsão é que 
dentro de seis meses a 
obra esteja concluída. 
Mas, devido ao período 
chuvoso poderemos fa-
zer um aditivo de prazo”, 
informou o gestor.

Com a reforma, a fei-
ra visa atrair um número 
maior de visitantes, aque-
cer o comércio local e va-
lorizar os trabalhadores, 
que comercializam fru-
tas, verduras, hortaliças, 
lanches, roupas e muitos 
outros produtos.

Prefeitura 
de Valparaíso
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TRABALHO

Estado entrega 214 títulos de 
regularização a produtores rurais
“A maioria dos beneficiários é formada por pequenos produtores”, ressalta o 
superintendente de Engenharia Agrícola e Desenvolvimento Social da Seapa, 
José Ricardo Caixeta Ramos

Da redação - O Gover-
no de Goiás, por meio da 
Secretaria de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento 
(Seapa), retomou o pro-
cesso de regularização de 
terras devolutas no Esta-
do e emitiu 214 títulos de 
domínio nos últimos qua-
tro anos.

A ação, batizada de 
Regulariza Campo, se-
guiu a previsão da Lei 
Estadual 18.826/2015, re-
gulamentada pelo Decre-
to 8.576/2016. De 2019 a 
2022, a área total regula-
rizada no estado atingiu 
55,7 mil hectares, sendo a 
maior parte localizada no 
Nordeste Goiano.

TÍTULOS EMITIDOS
O município com maior 

número de títulos emitidos 
foi São João D’Aliança (64). 
Na sequência vieram Te-
resina de Goiás (40), Alto 
Paraíso (31), Nova Roma 
(26), Cavalcante (20), Ni-
quelândia (15), Colinas do 
Sul (11), Formoso (2), Po-
rangatu (2), Água Fria de 
Goiás (1), Bonópolis (1) e 
Goiás (1). Em alguns casos, 
os proprietários esperavam 
há décadas pela regulariza-
ção das propriedades.

“Os processos de regu-
larização fundiária ficaram 
praticamente parados em 
Goiás por cerca de 16 anos. 
Ao assumir o Governo de 
Goiás, o governador Ro-
naldo Caiado determinou 
que este trabalho fosse re-
tomado e foi o que nós fize-
mos, sempre observando 
os requisitos legais”, conta 
o secretário de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, 
Tiago Mendonça.

Ele ressalta que a pos-
se do título dá ao produtor 
a condição de desenvol-
ver seu empreendimento 
rural, cumprindo a fun-
ção social e econômica 
da terra.

“Uma vez formalizado, 
ele pode conseguir crédi-
to bancário e participar 
de programas oficiais”, 

acrescenta o superinten-
dente de Engenharia Agrí-
cola e Desenvolvimento 
Social da Seapa, José Ri-
cardo Caixeta Ramos.

PEQUENOS  
PRODUTORES

“A maioria dos bene-
ficiários é formada por 
pequenos produtores. O 
título dá dignidade a eles 
e também tranquilidade 
para trabalhar. Com o do-
cumento em mãos, eles 
têm segurança para inves-
tir naquela terra e desen-
volver atividades produ-
tivas sem medo”, ressalta.

Gerente de Política de 
Regularização Fundiária da 
Seapa, Emanuel Pinheiro 
explica que o processo vem 
sendo aperfeiçoado des-
de o início da gestão para 
aumentar a velocidade de 
análise da documentação 
e as visitas técnicas, sem 
prejuízo da legalidade.

“Seguimos fazendo 
reuniões para explicar os 
requisitos e tirar dúvidas. 
Estivemos recentemente 
no Povoado do Muquém, 
em Niquelândia, fazendo 
este trabalho”, exemplifi-
ca. “São pessoas humildes 
e que muitas vezes sequer 
têm condições de vir a 
Goiânia para protocolar a 
documentação, então nós 
vamos até elas e ajuda-
mos”, completa.

TÍTULO DEFINITIVO
Entre os beneficiados 

com o título está Zequi-
nha Rodrigues do Prado. 
Ele nasceu e cresceu junto 
com os irmãos em uma 
propriedade no municí-
pio de Nova Roma, onde 
plantam cana-de-açúcar, 
arroz e feijão. Em setem-
bro de 2021, Zequinha re-
cebeu o Título Definitivo 
de Domínio.

“Agora a terra está se-
gura, não sai mais da nossa 
família”, resume ele, segu-
rando o documento. “É o 
local pra gente sobreviver, 
trabalhamos lá e pretendo 

ficar sempre lá. Esse docu-
mento é o que vai segurar a 
gente lá”, reforça.

SAIBA MAIS
Em vigor desde 2019, 

o programa Regulariza 
Campo objetiva legalizar 
terras devolutas do Estado 
de Goiás, arrecadadas por 
meio de ações discrimina-
tórias judiciais e/ou admi-
nistrativas. A transferência 
da propriedade aos atuais 
ocupantes garante o títu-
lo definitivo de domínio, 
tornando-os proprietários 
de direito, permitindo o 
acesso a políticas públicas 
implementadas pelo Esta-
do de Goiás e demais entes 
da Federação, como por 
exemplo o crédito rural.

Terras devolutas são 
terras públicas sem desti-
nação pelo poder público e 
que em nenhum momento 
integraram o patrimônio 
de um particular, ainda 
que estejam irregularmen-
te sob sua posse. Pode re-
querer o título o produtor 
rural que não seja proprie-
tário de imóvel rural em 
qualquer parte do territó-
rio nacional, também que 
mantenha a exploração da 
área de acordo com a le-
gislação ambiental vigente 
e que não exerça função 
pública, sendo permitido 
requerer no máximo mil 
hectares contínuos.

Para dar entrada no 
procedimento, devem ser 
entregues no protocolo 
da Seapa o requerimento 
de titulação devidamente 
preenchido e documentos 
legais (disponíveis em ht-
tps://www.agricultura.go.
gov.br/programas-e-pro-
jetos/regulariza-campo.
html). Para melhor orien-
tação e esclarecimentos, os 
interessados podem falar 
diretamente na Gerência 
de Política de Regulari-
zação Fundiária, na sede 
da Seapa, em Goiânia, ou 
pelo telefone (62) 3201-
8956/8938/8974.

Seapa

Seapa

ECONOMIA

Inflação dos aluguéis 
fecha o ano em 5,45%

O Índice Geral de Preços 
– Mercado (IGP-M), usado 
para o reajuste dos contratos 
de aluguel, subiu 0,45% este 
mês, acumulando alta de 
5,45% de janeiro a dezem-
bro de 2022. Em novembro, 
o indicador caiu 0,56%, e em 
dezembro do ano passado, 
a variação foi de 0,87%, com 
alta de 17,78% acumulada 
em 12 meses. Os dados fo-
ram divulgados hoje (29) 
pelo Instituto Brasileiro de 
Economia da Fundação Ge-
tulio Vargas (FGV Ibre).  

De acordo com o co-
ordenador dos Índices de 
Preços do instituto, André 
Braz, o índice foi afetado 
pela aceleração no preço de 
alimentos importantes na 
cesta, tanto para o produtor 
como para o consumidor.

“No índice ao produtor, 
os maiores aumentos foram 
registrados para feijão (de 
-1,45% para 15,36%), bovi-
nos (de -2,20% para 1,55%) 
e óleo de soja refinado (de 
2,57% para 7,35%). Já no 
âmbito do consumidor, 
as maiores altas foram re-
gistradas para alimentos 
in natura, com destaque 
para tomate (18,13% para 
19,12%) e cebola (17,36% 
para 24,80%)”.

COMPONENTES
Entre os componentes 

do IGP-M, o Índice de Pre-
ços ao Produtor Amplo (IPA) 
subiu 0,47% em dezembro, 
após cair 0,94% em novem-
bro. Por estágios de proces-
samento, o grupo bens fi-
nais caiu 0,29%, após alta de 
0,13% no mês anterior.

A principal influência 

veio do subgrupo alimentos 
processados, cuja taxa pas-
sou de 0,01% para -0,47%. 
O índice de bens finais (ex), 
que exclui os alimentos 
in natura e combustíveis 
para o consumo, passou de 
0,12% em novembro para 
-0,09% em dezembro.

A taxa dos bens inter-
mediários, que havia caído 
0,11% em novembro, teve 
queda de 0,30%, puxada 
pelo subgrupo combus-
tíveis e lubrificantes para 
a produção, que passou 
de 0,83% para -2,26%. O 
índice de bens intermedi-
ários (ex), que exclui esse 
subgrupo, subiu 0,13% em 
dezembro, depois de cair 
0,32% em novembro.

Já o estágio das ma-
térias-primas brutas teve 
alta de 2,09% em dezem-
bro, após queda de 2,86%. 
As principais influências 
vieram do minério de fer-
ro (-8,01% para 16,32%), 
café em grão (-20,97% 
para 0,40%) e bovinos 
(-2,20% para 1,55%). En-
tre as desacelerações no 
mês, os destaques são a 
soja em grão (1,25% para 
-1,52%), a laranja (8,88% 
para -3,04%) e a mandioca 
(6,33% para 1,72%).

IPC
O FGV Ibre também 

divulgou hoje o Índice de 
Preços ao Consumidor 
(IPC), que variou 0,44% 
em dezembro, após alta de 
0,64% no mês passado. En-
tre as oito classes de despe-
sa componentes do índice, 
cinco desaceleraram, sen-
do a principal contribuição 

o grupo saúde e cuidados 
Pessoais, cujo índice passou 
de 1% em novembro para 
0,37%. O destaque foram os 
artigos de higiene e cuidado 
pessoal, que passaram de 
2,03% para -0,25%.

Na passagem de no-
vembro para dezembro, o 
grupo educação, leitura e 
recreação foi de 0,60% para 
-0,26%, transportes pas-
sou de 0,79% para 0,31%, 
vestuário foi de 0,83% para 
0,67% e despesas diversas 
desacelerou de 0,14% para 
0,08%, com destaque para 
passagem aérea (2,07% para 
-1,71%), gasolina (1,58% 
para 0,18%), calçados 
(1,35% para -0,12%) e cigar-
ros (0,01% para -0,72%).

Pelo lado das altas e ace-
lerações no índice estão os 
grupos alimentação (0,83% 
para 0,99%), comunicação 
(-0,32% para 0,48%) e habi-
tação (0,37% para 0,42%). As 
principais influências des-
sas classes de despesa foram 
o arroz e feijão (-0,82% para 
3,74%), combo de telefonia, 
internet e tv por assinatura 
(-0,32% para 0,69%) e tarifa 
de eletricidade residencial 
(0,59% para 1,27%).

O Índice Nacional 
de Custo da Construção 
(INCC) subiu 0,27% em de-
zembro, ante alta de 0,14% 
em novembro. Entre os 
três grupos componen-
tes do INCC, materiais e 
equipamentos passaram 
de -0,35% para 0,37%, ser-
viços foram de 0,35% para 
0,43% e mão de obra pas-
sou de 0,53% em novem-
bro para 0,16%.

Agência Brasil

IGP-M subiu 0,45% em dezembro
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Se tem algo que admiro  
é uma boa bordadeira, 
aquela que faz sua peça 
de arte sem esconder 
os arremates no avesso. 
Quando olhamos a obra,  
temos dificuldade de saber 
qual o lado direito de tão 
parecidos os lados e bem 
feito o resultado.

Imagina se nosso avesso 
fosse assim?

Se construíssemos nos-
sa vida como essas talento-
sas artesãs que não escon-
dem no avesso os pontos 
e as linhas soltas, fazendo 
uma bela obra de arte de 
ambos os lados?

Há pessoas belas por 
dentro e por fora, são essas 
as artesãs a que me refiro. 
Não se preocupam apenas 
com a aparência, com aqui-
lo que os outros veem, cui-

Que os exercícios físicos 
fazem bem à saúde, todos 
nós sabemos e, são nos pri-
meiros meses do ano, que 
grande parcela das pessoas 
se dispõe a iniciar uma ati-
vidade física. Mas se engana 
quem pensa que não impor-
ta hora do dia em que essa 
prática é realizada. O treino 
pode até ser sempre o mes-
mo. Porém, o tipo de re-
sultado pode variar de 
acordo com o horário esco-
lhido para o exercício. 

Uma pesquisa publicada 
na revista Cronobiologia In-
ternacional descobriu que há 
maior atividade enzimática 
e aumento da função mus-
cular durante a tarde. Sendo 
assim, o desempenho se tor-
na melhor entre 14 e 18 horas. 
Isso significa que a pessoa 
tem mais força e disposi-
ção se treinar nesse período. 
Além disso, esse horário é 
uma boa pedida para libe-

Sua vida é uma obra de arte? Manhã, tarde ou noite - 
qual melhor horário para treinar?

Artigo Artigo

n Melina Lobo n Hirlon Braga

dam também dos arremates 
internos sem deixar soltas as 
linhas e mal feitos os pontos.

As bordadeiras possuem 
algo mais que admiro. Elas 
têm um projeto em mãos, 
mas não se apegam demais 
a ele. Ao longo do trabalho 
colocam mais uma cor aqui, 
um detalhe ali e ainda de-
senvolveram a sensibilidade 
de dar por encerrada a obra 
de arte para iniciar outra.

Nesse sentido, podemos 
aprender muito com elas. 
Quantas vidas podemos ter 
dentro da nossa existência? 
Não falo apenas da vida re-
lacionada à faixa etária, que 
já são muitas, a exemplo da 
vida da infância, da adoles-
cência, do jovem adulto, da 
pessoa madura ou idosa. 
Falo da nossa capacidade de 
nutrir nossa criança curio-
sa, nos reinventando a cada 
nova fase, como a bordadei-
ra que finaliza uma obra de 
arte para começar outra.

Quantas profissões po-
demos ter ao longo da vida? 

Quantos empreendimentos, 
sonhos, relacionamentos, 
casamentos, amizades, jan-
tares, viagens, lares, etc?

A capacidade de tra-
tar cada fase da nossa vida 
como uma obra de arte, 
dando pontos, arrematan-
do linhas, observando com 
cuidado ambos os lados (di-
reito e avesso), vai nos con-
firmando a potência de nos 
reinventarmos de acordo 
com nosso real desejo. Esse 
que sustenta nossa saúde 
física e mental.

Como bons artesãos da 
nossa própria vida, cultive-
mos o belo por dentro e por 
fora, construindo estrutu-
ras que nos sustentarão em 
qualquer fase ou adversida-
de. E desenvolvamos tam-
bém a liberdade de nos de-
dicarmos a novos projetos, 
novas obras de arte que dei-
xarão o rastro da alegria e da 
nossa assinatura no mundo.

Melina Lobo 
é Conselheira de 

Administração e Advogada

rar o estresse acumulado ao 
longo do dia. 

Pesquisas indicam que 
é mais fácil ganhar resis-
tência e massa muscular 
se exercitando no fim do 
dia. O período também se-
ria menos propício a lesões. 
Sem falar do maior nível de 
adrenalina e da temperatu-
ra corporal mais alta, ide-
al para exercícios de força 
e hipertrofia. Portanto, há 
um equilíbrio máximo das 
funções físicas e mentais no 
fim da tarde. 

Se o objetivo é estimu-
lar o metabolismo, o trei-
no pela manhã também 
tem seus benefícios. 
“São queimadas calorias 
extras, uma vez que os 
efeitos da atividade físi-
ca são mais fortes duran-
te o dia do que à noite.

Mas nada de exage-
ros, alerta o profissional. 
Entre 40 a 60 minutos 
diariamente ou em dias 
alternados são suficien-
tes para alcançar resul-
tados significativos. A 

partir dos 3 a 4 meses, 
podemos notar de uma 
forma mais construtiva, 
se tratando de muscu-
lação, o crescimento e a 
definição dos músculos.

Para obter um me-
lhor resultado, uma boa 
alimentação deve estar as-
sociada à prática de exer-
cícios físicos. Para quem é 
adepto das atividades fí-
sicas, vai uma dica. Coma 
a cada três horas e inclua 
fontes de proteína, carboi-
dratos, vitaminas, minerais 
e fibras na dieta. Também 
não se esqueça de fazer re-
feição pré-treino. 

Alguns alimentos 
são indicados para inges-
tão antes dos exercícios 
e que dão mais ener-
gia para treinar. Algumas 
opções são banana, lanches 
leves como sucos de frutas, 
grãos integrais e batata 
doce, entre outros.

    Hirlon Braga, 
professor do curso de 

Educação Física 
da Estácio  

Elaborar um currícu-
lo atrativo é decisivo 
para garantir boas opor-
tunidades no mercado 
de trabalho. No entan-
to, os candidatos come-
tem erros simples que 
podem atrapalhar o pro-
cesso de recolocação pro-
fissional ou a conquista do 
primeiro emprego.

Um erro muito comum 

Principais erros ao elaborar o currículo

Artigo

n Juliana Santiago

relacionado à elabora-
ção do currículo é escre-
ver o objetivo de forma mui-
to generalista, citando, por 
exemplo, que o profissional 
está à disposição da empre-
sa para desenvolver as pró-
prias competências. Incluir 
esse tipo de informação de 
forma ampla é errado, pois 
indica que o candidato 
não tem foco. O objetivo 
do currículo não é a descri-
ção das qualidades profis-
sionais, mas o cargo que a 
pessoa deseja alcançar na-
quela empresa.

Já outro equívoco co-

metido pelos profissionais 
inexperientes é prepa-
rar o mesmo currículo para 
todos os tipos de cargos e 
todas as empresas. Se você 
está buscando uma boa 
oportunidade é importan-
te fazer um currículo espe-
cífico adaptado para cada 
cargo ou área de atuação, 
como, por exemplo, para 
auxiliar administrativo, 
vendedor e operador de 
marketing. É bem trabalho-
so, mas é importante para 
garantir sucesso no proces-
so seletivo.

Outro erro comum das 

pessoas que já possuem uma 
longa trajetória profissional 
é incluir no currículo as ex-
periências que não possuem 
conexão com a vaga de tra-
balho almejada. Se o candi-
dato deseja trabalhar em um 
escritório de advocacia, mas 
já tem experiência na área de 
saúde isso não agrega valor 
para a futura vaga de traba-
lho que ele pretende ocupar. 
Neste caso, a história da vida 
profissional será mais deta-
lhada e investigada durante a 
entrevista com o recrutador.

Para garantir um currícu-
lo de sucesso, a falta de expe-

riência profissional pode ser 
substituída pela qualifica-
ção técnica, com a citação de 
cursos, com certificados, e 
palestras com carga horá-
ria superior a 20 horas. Além 
disso, é possível mencionar 
as principais competên-
cias comportamentais para 
que o empregador conhe-
ça o candidato.

Também é importante 
que o currículo seja con-
ciso com o resumo das ex-
periências profissionais, 
sem o excesso de informa-
ções pessoais.

Outra recomenda-

ção importante é desenvol-
ver autoconhecimento su-
ficiente para identificar as 
suas competências e descre-
ver a sua formação profis-
sional. Essa falta de conheci-
mento interfere no resultado 
das descrições das experiên-
cias profissionais anteriores 
e o candidato não consegue 
falar sobre as suas conquis-
tas na última empresa em 
que trabalhou.

Juliana  Santiago, 
psicóloga e professora 

dos cursos 
de gestão da Estácio, 

Juliana Santiago
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Lidar com o dinheiro de 
forma consciente pode até 
parecer uma atividade sim-
ples. No entanto, na práti-
ca, esse raciocínio fica bem 
mais complexo para a maio-
ria das pessoas. A dificul-
dade pode ser acompanha-
da por meio da realidade 
financeira da maior parte 
dos brasileiros. Dados da 
Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo (CNC) apontam 
que 8 a cada 10 pessoas es-
tão endividadas no Brasil, ou 
seja, 79,3% das famílias bra-
sileiras estavam endividadas 
em setembro deste ano. Esse 
é o maior volume de endivi-
dados desde 2010, quando 
teve início a série histórica 
monitorada pelo CNC. Dian-
te desse cenário, em que um 
percentual altíssimo de fa-
mílias brasileiras estão endi-
vidadas, as crianças não têm 
os seus pais como referência 
nesse tema.

A educação financeira 
tem como objetivo promo-
ver um bem-estar financeiro 
ao longo da vida. Ela ajuda 
as pessoas não só a econo-
mizar, mas também a usar 
o dinheiro para realizar seus 
sonhos e conquistar metas a 
longo prazo. E quanto mais 
cedo isso acontecer, melhor. 
Aprender a poupar e investir 
de forma consciente estimu-
la independência financeira 
e ajuda crianças e jovens a 
lidarem de forma equilibra-
da com o dinheiro na vida 
adulta. A questão é compor-
tamental. Viemos de uma 

Toda e qualquer con-
quista de vida requer 
planejamento e estra-
tégia. Planejamento é 
se preparar. É a prepara-
ção de um trabalho ou 
tarefa, com o estabele-
cimento de métodos. Já 
a estratégia consiste em 
um plano que integra as 
principais metas, políticas 
e sequência de ações de 
uma organização.

Logo, o conceito de 
planejamento estratégico 
é um processo que permi-
te definir o melhor cami-
nho a ser seguido por uma 
organização para atingir 
um objetivo.

As principais funções 
do planejamento estraté-
gico são: definir objetivos, 
descobrir forças e fraque-
zas, identificar ameaças e 
oportunidades, estabele-
cer planos de ações e oti-
mizar recursos.

Os objetivos são as de-
cisões estratégicas. Dão um 
norte para a sua organiza-

Com o período da chuva 
que se estende até março, 
no Brasil, existe o risco 
de um aumento substan-
cial nos casos de den-
gue. A doença, que pode 
causar febre alta, fra-
queza e dores no corpo 
e, em casos mais graves, 
até levar à morte, é trans-
mitida pelo Aedes Aegyp-
ti – um mosquito que se 
prolifera em acúmulos de 
água parada. Sem dispo-
nibilidade de vacinas ou 
tratamentos específicos 
para as variantes do vírus, 
a epidemia de dengue é um 
problema recorrente no 
país e em 2022 apresentou 
dados alarmantes.

De acordo com dados 
divulgados pelo Ministé-
rio da Saúde, até outubro 
de 2022, já havíamos regis-
trado um aumento de 185% 
dos casos de dengue quan-
do comparado com o ano 
anterior. A maior taxa de 
incidência em todo o país 
se concentra no Centro-
-Oeste: Brasília, Goiânia e 
Aparecida de Goiânia são os 
municípios com mais casos 
prováveis identificados.

É verdade que nos últi-
mos dois anos grande par-
te dos recursos estiveram 
voltados para o combate à 

Educação financeira 
se aprende na escola

Planejamento estratégico define 
o sucesso do empreendedor

Artigo Artigo

Artigo

n Bartolomeu de Gusmão n Leonardo Chucrute

n Jaqueline Rodrigues

sociedade em que a maioria 
dos pais estão endividados e 
os avós também foram en-
dividados. Então, por que a 
próxima geração não será en-
dividada? Essa lógica precisa 
ser descontruída na base, que 
é a escola.

A educação financeira 
é um dos temas a serem 
desenvolvidos dentro do 
componente curricular 
Matemática, podendo ser 
abordado desde os anos 
iniciais da etapa do Ensino 
Fundamental, perpassan-
do por todos os anos até o 
Ensino Médio. Apesar do 
Ministério da Educação ter 
tornado obrigatório o tema 
de educação financeira nas 
escolas em 2020 – as insti-
tuições de ensino precisam 
atender às novas diretrizes 
da Base Nacional Comum 
Curricular (BNCC) –, as es-
colas têm dificuldade em 
implementar esse tema 
pela falta de professores ca-
pacitados para atender essa 
demanda que envolve com-
petências multidisciplinares.

A aprendizagem da ma-
temática mais significativa, 
que prepara melhor para o 
futuro, deve seguir etapas. O 
primeiro passo é fazer com 
que o aluno saiba distinguir 
a necessidade da vontade e, 
depois, fazê-los aplicarem 
essa teoria em suas vidas. A 
disciplina é eficaz quando 
começa no ensino básico, 
mostrando para as crianças, 
de forma lúdica e em peque-
nas ações, o que é supérfluo 
e o que é necessário. Assim, 
passam a olhar o dinheiro de 
uma forma mais cuidadosa, 
sabendo dar valor a esse re-
curso a partir do esforço que 
fizeram para consegui-lo.

Os projetos devem ser 
aplicados à realidade do alu-
no, orientados com base na 
própria vida. Desta forma, 
encontrará uma utilidade 
para o aprendizado. Quanto 
mais próximo da realidade 
dele, mais sentido e significa-
do o saber terá. Isso é impres-
cindível, precisa ter contexto.

As pessoas devem ser 
educadas sobre questões fi-
nanceiras o mais cedo possí-
vel em suas vidas. É possível 
trabalhar educação finan-
ceira com história, geografia, 
português, enfim. É como 
ensinar responsabilidade so-
cial. Quando têm acesso à 
educação financeira desde 
cedo, tornam-se adultos mais 
responsáveis com o dinheiro, 
além de melhores planeja-
dores, investidores e consu-
midores mais conscientes. A 
matemática financeira, por 
exemplo, pode se tornar mais 
interessante para os estudan-
tes se as operações estiverem 
ligadas às aplicações finan-
ceiras, empréstimos, renego-
ciação de dívidas, ou mesmo, 
tarefas simples, como calcu-
lar o valor de desconto num 
determinado produto.

Ainda que muitos pais 
enxerguem a educação fi-
nanceira como um conheci-
mento necessário para seus 
filhos, falta que o tema seja 
amplamente debatido, so-
bretudo nas escolas. Trata-se 
de uma discussão muito ne-
cessária, afinal, adultos sem 
educação financeira têm 
mais chances de gastar de 
forma descontrolada e de se 
endividar.

Bartolomeu de Gusmão 
Júnior, matemático, 

engenheiro civil e 
empresário

ção e ajudam a identificar 
quais as próximas ações 
que precisa tomar para 
atingir seus alvos. Analise 
seus concorrentes e, com 
isso, você vai descobrir as 
forças e os pontos com ne-
cessidade de melhorias no 
seu negócio.

É fundamental, tam-
bém, entender quais 
ameaças e oportuni-
dades podem surgir ao 
longo da jornada. Por 
exemplo, pode ser a en-
trada de um concorren-
te mais forte no merca-
do em que atua. Com 
isso, é preciso buscar 
diferenciais do seu ne-
gócio para reter clientes, 
ou conquistar novos.

Além disso, é impor-
tante estabelecer planos 
de ação dentro da insti-
tuição. Nele devem con-
ter metas mensuráveis, 
tarefas que devem ser 
realizadas e delegadas, 
prazos, prevenção de si-
tuações de riscos, estru-
tura de planos de contin-
gência e monitoramento 
do andamento das ações.

Já a otimização de re-
cursos consiste em au-

mentar a produção de 
sua empresa. Isso ajuda 
na redução de custos, 
cortando gastos não es-
senciais. É possível fazer 
isso analisando recursos 
atuais, otimizando pro-
cessos para evitar des-
perdícios, criando metas 
para a otimização de re-
cursos e investindo no 
treinamento do seu time.

Se a sua empresa 
ainda não tem um pla-
nejamento estratégico, 
está na hora de fazê-lo. 
Ele vai ajudar seu negó-
cio a ser mais produti-
vo, organizado, elaborar 
estratégias para se de-
senvolver, reconhecer 
problemas que possam 
surgir ao longo do cami-
nho e identificar opor-
tunidades de melhoria 
para o seu negócio. Des-
sa forma, você consegue 
alcançar mais rapida-
mente seus objetivos.

 Leonardo 
Chucrute é Gestor 

em Educação, CEO 
do Zerohum, Professor 

de matemática, ex-
cadete da AFA e autor 

de livros didáticos.

pandemia de COVID-19, 
mas há outras causas”, 
afirma. “Os esforços de 
conscientização se con-
centram em períodos 
específicos, quando há 
aumentos do foco do 
mosquito e um maior tra-
balho de fiscalização, mas 
falta um planejamento es-
tratégico para lidar com o 
problema na base e a lon-
go prazo.

 As campanhas pon-
tuais são importantes, 
mas insuficientes para 
resolver a epidemia. Para 
ser efetivo, o combate 
à dengue requer políticas 
públicas articuladas e in-
tersetoriais. Isso vai desde 
a educação da popula-
ção – na atenção com o 
lixo e gestão dos espaços 
privados, por exemplo – 
até a articulação de um 
espaço público mais efi-
ciente do ponto de vista 
urbanístico e ambiental. 
Hoje, o que vemos é um 
esforço para combater o 
surto, mas depois de um 
tempo – quando os casos 
diminuem – há uma in-
terrupção do trabalho e o 
ciclo se repete.

O combate à den-
gue recai numa área de 
atenção primária, dentro 
do leque da saúde pre-
ventiva. As equipes que 
atuam junto às famílias 
contam com agentes co-
munitários de saúde, fun-

damentais no processo de 
educação e controle desse 
e outros riscos aos quais 
está sujeita a população. A 
bonificação de profissio-
nais mediante a redução 
de indicadores específicos 
é uma estratégia utiliza-
da em alguns países que, 
segundo Jaqueline, pode-
riam também ser aplica-
das no Brasil.

Sendo uma doença de 
notificação compulsória, 
temos indicadores mui-
to específicos que podem 
ser facilmente avaliados. 
Associado a um plane-
jamento intersetorial de 
longo prazo, o incentivo 
a profissionais de saúde 
poderia trazer muitos be-
nefícios ao combate efe-
tivo não só dessa, mas de 
outras epidemias.

Além de eliminar focos 
de água parada, utilizar 
repelente e telar janelas e 
portas pode ajudar a evitar 
o contágio. Ainda não há 
um tratamento específico 
para o vírus da dengue, 
que pode se manifestar de 
formas diferentes em cada 
pessoa – por isso, é impor-
tante o acompanhamento 
de um médico. Em casos 
de fraqueza, febre, dores no 
corpo e mal-estar, procure 
uma Unidade de Saúde.

Jaqueline Rodrigues 
Stefanini, docente 

do curso de 
enfermagem da Estácio

Números de caso de dengue aumentam 
em mais de 180% em 2022
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Dois tempos
1. O Museu da Língua Portuguesa 

lança a segunda edição do projeto ‘Na 
Sua Escola: Objetos Digitais de Apren-
dizagem’, material intitulado ‘Língua da 
Rua, Rua da Língua’, que traz exercícios 
e dinâmicas que incentivam a obser-
vação das linguagens que podem ser 
encontradas nos ambientes urbanos. 
Desenvolvido pelo Lab Língua Portu-
guesa, frente de difusão do Centro de 
Referência da instituição, o material 
inclui duas produções audiovisuais, 
além de um caderno de apoio voltado 
para professores e estudantes, que fica-
rá disponível gratuitamente no site do 
Museu da Língua Portuguesa (museu-
dalinguaportuguesa.org.br).

2. As diversas manifestações linguís-
ticas existentes na ‘Rua da Língua’, uma 
das experiências da exposição principal 
do Museu da Língua Portuguesa, que 
serviu de base para a criação dos ODAs. 
A ‘Rua da Língua’ é uma tela de 106 me-
tros de comprimento na qual são proje-
tadas criações de nomes como Augusto 
de Campos, Arnaldo Antunes, Guto 
Lacaz, Filipe Grimaldi, Fábio Moraes, 
GG (Susto), Mana Bernardes, Ricardo 
Aleixo e Coletivo Bijari, com roteiros 
de José Miguel Wisnik e Leandro Lima. 
As obras exploram ditados populares, 
manchetes de jornal, poesia concreta 
e até mesmo pichações, revelando o 
dinamismo da língua portuguesa por 
meio da escrita e de elementos visuais 
e sonoros.

MISS BRASIL 2022- O Villa Baruc, em São 
Paulo, foi palco para a realização do concurso 
Miss Brasil 2022, na noite do dia 18 de dezembro. 
A goiana Tatiana Bertoncini, 27 anos, formada em 
Farmácia, foi eleita a nova Miss Brasil

Divulgação 

Arquivo

Wellington Robson

PARA CELEBRAR O NATAL - A digital influencer e empresária Renata 
Oliveira promoveu em sua residência, uma festa de Natal para o seu Grupo 
dos Fogos, composto por grande parte de amigos e familiares, com direito 
a Papai Noel distribuindo mimos com a marca da anfitriã. Na foto, Renata 
Oliveira ao centro, ladeada pelos filhos Matheus e Murielle 

Divulgação

PORTAL CELEBRA ANIVERSÁRIO - Na terça-feira (27), 
foram devidamente celebrados os 12 anos do portal de lifestyle 
Estilozzo.com de Brasília, durante jantar, no restaurante italiano 
Piselli, que fica no shopping Iguatemi, no Lago Norte, na capital 
federal, com a presença de parceiros, empresários, jornalistas, 
assessores de imprensa e amigos dos anfitriões, os jornalistas 
Hendy Miranda e Valter Lourenço, que na foto aparecem ladeando 
a produtora de eventos do site GPS, Karine Lima 

Divulgação

ESPECIALIZAÇÃO 
–  O biomédico-esteta 
goiano, Carlos Peixoto 

fez um curso de mentoria 
em harmonização facial, 

ministrado pela professora 
Letícia Konishi, em 

Florianópolis (SC). Ele trouxe 
na sua bagagem para Goiânia 
o certificado de conclusão da 

especialização

Vitrine
n VOCÊ SABIA? O kiwi contém 
nutriente e vitamina C que 
combatem o envelhecimento 
precoce.
n É HOJE - Logo mais, a partir 
das 13 horas, o cinema CineX, 
localizado no subsolo do 
prédio da biblioteca do Centro 
Cultural Oscar Niemeyer, 
inicia suas atividades. Com 
164 lugares e duas salas que 
garantem o conforto com 
poltronas reclináveis. O cinema 
funcionará todos os dias da 
semana, das 13h às 22h.
n MÚSICA NA POSSE DE 
LULA – Hoje, a partir do 
meio-dia, na Esplanada dos 
Ministérios, artistas de vários 

segmentos musicais vão 
subir no palco do Festival 
do Futuro, dia da posse de 
Lula. São aproximadamente 
20 apresentações, entre elas, 
Emicida, Fernanda Takai, Gabi 
Amarantos, Odair José, Paulo 
Miklos e Zélia Duncan, sem 
horário para término.
n MUSEU DE ARTES - Com 
recursos do Fundo de Arte 
e Cultura, mecanismo de 
fomento da Secult Goiás, 
o Museu de Artes Plásticas 
de Anápolis (MAPA) vem 
implantando ações para manter 
sua coleção, que soma mais de 
700 obras catalogadas. Com o 
projeto selecionado no Edital de 

Bibliotecas, Arquivos e Museus, 
a unidade vem adequando a 
estrutura de armazenamento 
do acervo e guarda uma 
das coleções públicas de 
arte contemporânea mais 
importantes do Planalto 
Central. 
n EVENTO DE NATAL - A 
Brasal Incorporações 
promoveu um evento gratuito 
com motivos natalinos na Praça 
T-23, com a chegada do Papai 
Noel, gincanas infantis com Os 
Super Animados, o teatro O  
doce Natal dos Sonhos, com o 
grupo Abracadabra, e cantata 
com o Projeto Vozes do  Natal e 
vários food trucks.

Fausi Humberto

TÔ SOLTEIRA - A 
cantora Izy Montteiro 
tem motivos de sobra 
para comemorar. O clipe 
da música “To Solteira”, 
acaba de ultrapassar 1 
milhão de visualizações 
no Youtube. O trabalho 
foi lançado em 
novembro deste ano. 
A canção, que está 
disponível nas principais 
plataformas digitais, 
aparece em segundo 
lugar nas listas das mais 
tocadas nas rádios do 
nordeste

Divulgação

INCENTIVO ON-LINE - A influenciadora digital 
Tabatha de Freitas Cuzziol é a grande vencedora 
do programa Botiverso, iniciativa inédita e exclusiva 
lançada pelo Boticário para acelerar criadores de 

conteúdo do TikTok. Além de receber 
uma premiação de R$ 20.000,00, a 
vencedora do programa ganhou um 
contrato de um ano com o Boticário 
para produção de conteúdo nas 
redes sociais

VEM COISA 
BOA POR AÍ 
-   O especialista 

em Transplante 

Capilar, médico 

Domingos Sávio, 

sócio proprietário 

na Clínica Capilife, 

na cidade 
de Anápolis, 
prepara um ano 

de novidades 
para 2023, para 

celebrar com 
seus pacientes, 

parceiros, 
família e amigos
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